
 

ASSEMBLEE GENERALE 
Association de plongée sous marine 

 Entre Deux Eaux  

Capitainerie de Locmiquélic 

Quai Rallier du Baty 

56570 Locmiquélic 

 
24 novembre 2017 à 18h30 - Salle du CIBPL - Lorient 

  

 

Ordre du jour : 

- Emargement 

- Ouverture Assemblée Générale Ordinaire 

- Rapport Moral par le Président 

- Rapport d’activité par le Secrétaire 

- Rapport comptable par le Trésorier 

- Point matériel 

- Vote du nouveau Règlement Général du Club 

- Questions diverses 

 

Emargement 

22 adhérents présents, plus 3 pouvoirs. 

Assemblée Générale ordinaire 

Rapport Moral par le Président 

Merci à tous d’être présents à cette assemblée générale.  
2017 a été une année fertile en activités et notre secrétaire vous présentera son rapport 
tout à l’heure. Pour moi l’année a été une année avec de nombreuses réunions, mais 
également avec du temps de présence au club. Merci aux vieux tubas, présents le mardi 
et qui font un travail obscur mais efficace, car avec une réglementation de plus en plus 
importante, il faut se tenir à jour en permanence sans compter l’entretien du bateau, du 
compresseur, du matériel et des locaux. C’est pourquoi nous allons soumettre à vos voix 
un nouveau règlement intérieur plus complet.  
Merci aux moniteurs et aux initiateurs pour leur travail efficace.  
Pour ma part, il y a eu :  
La représentation du club aux assemblées générales du département, de la région 
et de notre fédération.  
Notre club est reconnu et est souvent cité en exemple. Le comité surtout nous soutien 
dans nos actions de communication. Merci à Erwan qui m’a rejoint au comité directeur du 
CIBPL et qui a été la cheville ouvrière pour le Festival Inter celtique.  
Participations aux réunions préparatoires à la fête du port.  
Suite logique de la fête de l’Isère, le club a été sollicité pour co-organiser cette fête, mais 
François vous en parlera plus longuement. Merci à Jean-Jacques et François pour leur 
aide efficace. Une association va être créée pour gérer les fonds générés par cette 
organisation. C’est Fred qui sera trésorier.  
Représentation du club à l’association des usagers du port (AUPL) pour défendre 
nos intérêts  
Dans les négociations avec la compagnie des ports, il faut être représentés et unis pour 
défendre nos intérêts. C’est un plus de voir les plongeurs défendus par les plaisanciers et 
travaillant avec eux.  
Rencontres à la mairie pour organisation du stage jeune et pour représenter le club.  
Les jeunes représentent l’avenir du club. C’est un plaisir de les avoir avec nous sur le 
bateau.  



Face à une société qui réduit de plus en plus subventions aux associations, et qui 
demandent de plus en plus d’investissements dans la vie locale, il faut toujours 
argumenter et se faire voir. Là encore François aura la parole.  
Rencontres avec la capitainerie pour évoquer les locaux.  
C’est l’arlésienne ! Quand les travaux seront faits ? Sur ce dossier j’ai pu mesurer 
l’importance de l’aide de l’association des usagers du port qui nous soutient, mais pour 
l’instant nous n’avons pas les réponses.  
Recherche d’un sponsor et de partenaires pour nous soutenir financièrement. Cocci 
market, AquaSport et Véolia  
Cela demande beaucoup de temps et d’énergie. Le rapport du trésorier vous apportera les 
éléments de compréhension.  
Comme vous le voyez nous ne sommes pas restés sans rien faire, mais c’est un travail 
d’équipe.  
Pour 2018 le gros dossier sera celui des locaux.  

Il faut maintenir notre niveau de licenciés mais nous n’avons pas beaucoup de nouveaux 
adhérents malgré nos contacts optimistes, ce qui semble être une tendance générale.  
Les formations de cadres. Bravo à Alexandre pour son MF1, bon courage pour Fabrice et 
Hervé qui vont tenter de décrocher le précieux brevet en 2018  
La faible féminisation de nos activités sera un axe de travail pour l’avenir  
Nous renouvellerons le N4 avec le CODEP 53  
Nous devons maintenir les formations jeunes, rechercher encore et toujours des sponsors 
et des financements (projet VEOLIA).  
Il y aura encore la fête du port.  
Mais n’oublions pas l’essentiel : plonger et prendre du plaisir.   

 

B.MARGERIE 

Vote : approbation du rapport moral à l'unanimité des votants. 



Rapport d’Activités par le Secrétaire   

(Présentation avec Power Point) 

1. Page 2 activités habituelles du club 

a. 30ème 1ère nage de l’année : 8 janvier 2017 

b. Palmage en mer proposées souvent par Alex : 10 séances proposées sur le 

site, commencées le 27/11/2016 jusqu'au 22/05. 

c. Journée TIV : 21 janvier avec Patrick Bossard comme nouvel entraineur.  

d. Plongées du bord et en mer : sujet que je détaille plus loin. 

e. Carénage du bateau du 21 au 27 février à Hennebont au chantier de 

Nathanaël, le chantier qui a récupéré le Corto et nous fait des conditions de 

mise à sec intéressantes. 

f. Participation à l'organisation de la 3ème fête du port, j'y reviens sous peu. 

g. Les Vieux tubas : rencontres presque hebdomadaire, les mardis après-midi : 

entretien du matériel, du bateau, du local, etc etc. Nous nous sommes 

enrichis de nouveaux éléments de qualité cette année, même pas si vieux 

que ça, quoiqu'on dise. 

 

2. Page 3  Bateau  

Rien de particulier si ce n'est l'entretien courant et la surveillance des éléments 

sensibles. Patrick B., encore lui, en bénévole attentif chapeaute nos adhérents les 

plus mécaniciens. 

 

3. Page 4 Stage jeune du 17 au 21 avril 

a. 6 jeunes entre 12 à 16 ans  

b. L’intérêt : ils deviennent adhérents à part entière 

 

4. Page 5 " X'trem Breizh" le 25 juin 

a. Présence du Club au 1er triathlon de Port-Louis 

b. Mise en place des bouées du parcours de natation et assistance  

aux nageurs. 

 

5. Page 6 Fête du port les 1 et 2 juillet 

a. Restauration, bar, musique, expos… 

b. Participation de nombreuses assos de Locmiquélic. (Mémoire des 

Minahouët, E2E, SOS Rivage, Club de Foot, Club de voile, Union des 

plaisanciers, les ateliers du bout de la cale, la SNSM ….) 

c. Groupe de travail depuis décembre 2016. 

d. Bonne présence des membres du Club au bar (bonne recette), 

e. OFNILOCs  

 

6. Page 7 Sortie Club du lundi 23 au vendredi 27octobre 

a. Sortie club en Espagne, à Llança,  

b. 13 plongeurs d'E2E avec 5 accompagnantes et 9 plongeurs de Piriac, du 

club Aqua Rêve, avec également 5 accompagnants. 

c. 9 plongées organisées par le "Centre d'immersió Cap de Creus". 

d.  Beau temps si ce n'est le vendredi AM, bateau confortable, bonne 

connaissance des différents sites de plongées de Miquel, sorties en toute 

sécurité, plongées intéressantes. 

e. Photos et images sur le site du club. 

 



 

7. Page 8 Communication 

a. La fête du port, j'en ai parlé 

b. Forum Asso à Riantec date 9 septembre 

c. Baptêmes à Port Guerh à Gâvres le 17 septembre : 18 baptêmes malgré une 

journée couverte. 

 

8. Page 9 et 10 La plongée 

a. Nombre d’adhérents 2016/2017 = 61 dont 3 licenciés dans un autre Club 

24 PN1 ou N1, 13 N2, 12 N3, 9 N4, 6 MF1 

b. 13 filles dans le club environ 20% des effectifs. 

 

 
c. Stats Nombre de plongées de 2013 à 2017 

 

 

d. 
 

 

e.  



 

Nb de plongées Nb de plongeurs 

≥20 11 

entre 15 et 19 4 

entre 10 et 14 8 

entre 5 et 9 18 

entre 1 et 4 14 

0 12 

 

 

 
 

 
 

9. Page 11 Progressions techniques et visiteurs 

a. Progression niveaux : 10 N1, 4 N2, 1 N5 et 1 MF1 

b. 2 clubs visiteurs cette année : Rennes et 2 fois Laval. 

 

 

10. Page 12 et 13 :  2017/2018 

1. Piscine début le 2/10 

2. Continuation de la section apnée avec Glenn et Véro 

3. TIV : avec Patrick Bossard le 20 janvier. 

4. Carénage du Sphinx à Hennebont, chantier Nath-Yachting : date à définir fin 

février ou mars. 

5. 1ère nage de l’année : en 2018 se sera le dimanche 7 janvier, mise à l'eau à 

10H, la marée haute est à 8H27, coeff de 79. 

6. Le stage jeune à Pâques : suite à la modification de la date des vacances, le 

stage se tiendra du lundi 30 avril au 4 mai. 

Erwan 

Bernard 
Alexandre 



7. Une formation en mer et passage N4 de candidats de la Mayenne avec 

Dominique Rota. 

8. Formation N1, N2, N3 ? 

9. RIFAP stage formation pour les préparants N3 et piqûre de rappel pour 

d'autres le 9 décembre, barbecue. 

10. "X'trem Breizh ?? 

11. Participation à la fête du port de Locmiquélic 2018. 

12. Présence au FIL (Festival Interceltique avec le CIBPL). 

13. Proposition de voyage pour …. octobre 2018 ? Renseignements au salon de 

la plongée en janvier  

14. Réfection du bâtiment du môle reportée. 

15. L'arlésienne : section photo toujours un projet, à relancer pour une possible 

expo à la fête du port. 

  

Page 14 Fin  

 

 

Vote : approbation du rapport d'activités à l'unanimité des votants. 



 

Rapport Comptable par le Trésorier 

(Présentation avec Power Point) 

 

Résultats Financiers 
Année 2016-2017 

 

 

 



 

 

 
 



 

 

 
Vote : approbation du budget prévisionnel à l'unanimité des votants. 

Vote : quitus est donné au trésorier pour la tenue des comptes de l'association. 

 

Point Matériel par Patrick Bossard 

- 27 opercules achetés durant l'année, il n'en reste plus que 10, où sont-ils passés ? 

Merci de remettre les opercules à l'endroit où on les emprunte. 

- Afin de réduire les manipulations d'opercules, acquisition prochainement de 3 

adaptateurs DIN pour la rampe de gonflage. 

- 8 à 9 blocs vont aller en ré-épreuve, ils seront récupérés en janvier. 

- TIV : date de vérification fixée au samedi 20 janvier, les blocs persos sont à déposer au 

club pour cette inspection, vidés et démontés SVP. 

3 demandes de passage de TIV (Technicien en Inspection Visuelle) de la part de 

membres du club. 

2 recyclages de TIV prévus pour 2018 (obligatoire tous les 5 ans). 

- Compresseur : nous constatons une baisse de performances, une expertise pour en 

détecter l'origine est nécessaire. 

Achat d'un nouveau manomètre de contrôle. 

- Bateau : 

Nous bénéficions d'une équipe de mécaniciens dynamique et compétente avec Jacky, 

Erwan, Stéphan et … Patrick. 

Travaux à prévoir : remplacement des filtres, carénage (fin février, si possible, au 

chantier NathYachting  à Hennebont), embase à vérifier, fixation du guindeau, révision 

de l'alternateur, soudures du balcon à surveiller. 

  



Règlement Général du Club 

Lecture, explicitation suivi du vote. 

Approbation du nouveau règlement général à l'unanimité. 

 

Questions diverses 

Sorties apnées : reconduites en 2018. 

Plongées organisées avec le club de Piriac en échanges associatifs, à mettre en place, et 

pourquoi pas avec d'autres clubs, Brest, Moëlan … 

 

Fin de réunion 20H15 
 

 

Rédaction : François Gannat 
  

 


